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京江晚报讯 4月13日上午，市政协召
开“聚焦长江大保护、聚力双碳关键战，推动
镇江高质量发展”政协委员主题履职实践活
动动员部署会。会议传达学习了市委书记马
明龙在市委常委会上关于市政协“两聚一推”
主题活动的讲话精神和市长徐曙海对主题活
动的批示。市政协主席郭建出席会议并讲话。

马明龙在市委常委会上指出，全面推动
长江经济带发展，走生态优先绿色低碳高质
量发展之路，是现代化新镇江建设的必然要
求。在全市上下全面贯彻省市党代会精神、推
进现代化建设的关键之年，市政协开展“聚焦
长江大保护、聚力双碳关键战，推动镇江高质
量发展”委员主题履职实践活动，对于贯彻长
江经济带发展战略，打好“双碳”落地关键战，
建设美丽宜人、绿色低碳现代化新镇江意义
十分重大。

马明龙强调，高质高效开展这项活动，
要夯实履职“硬基础”，抓好推进“强保障”，写
好生态“大文章”，聚焦镇江在生态文明建设、
生态环境保护、“双碳”治理等方面的潜力长
项和短板弱项，为实现“三高一争”奋斗目标
贡献更多智慧和力量，以实际行动迎接中共
二十大胜利召开。

徐曙海在批示中指出，深入贯彻落实
习近平总书记关于长江“共抓大保护、不搞
大开发”重要指示精神，认真开展国家低碳
城市建设试点，坚持走生态优先、绿色发展
之路，推进长江经济带高质量发展，需要全
市上下继续共同努力，进一步凝聚各方力
量和智慧。去年，市政协围绕长江大保护主
题开展委员履职实践活动，成效明显，反响

很好。今年，活动主题扩展为“两聚一推”，
更具针对性，更加展现了全市政协系统和
政协委员坚持围绕党委和政府中心工作、
全力服务经济社会发展大局的责任担当。
希望大家察实情、建诤言、献良策，为助力
全市长江大保护和“双碳”落地，助推“强富
美高”现代化新镇江建设作出新的更大贡
献，以实际行动迎接党的二十大胜利召开。

每年在全体委员中组织开展主题活动
是我市政协系统连续多年的特色品牌。市政
协把今年主题活动的内容确定为“聚焦长江
大保护、聚力双碳关键战，推动镇江高质量发
展”。市政协副主席高国成对委员主题履职实
践活动进行部署动员。三名委员作表态发言。

郭建强调，检验主题履职实践活动的标
准就是看活动的质效。要突出重点关键，准确
把握“两聚一推”政协委员主题履职实践活动
的目标要求。全市政协系统要广泛凝聚共识，
用实际行动共同践行习近平生态文明思想；
积极建言献策，推动中央、省市委决策部署在
镇江落地落实；强化民主监督，推动制约高质
量发展的重点难点问题解决；创新方式方法，
探索强化政协委员责任担当的新路。要加强
组织领导，压实工作责任，坚持全市“一盘
棋”，加强经验总结和评价激励，营造良好氛
围，以功成不必在我、功成必定有我的胸怀和
境界，保持战略定力，久久为功、持续用力，推
进长江大保护和双碳落地。

市政协副主席卢道富主持会议，副主席
吴彤、周文娟、杜秀芹，秘书长张军参加会议。

会议以视频会形式召开，各市区设分会
场。 （朱秋霞）

市政协召开“两聚一推”
委员主题履职实践活动动员部署会

京江晚报讯 4 月 13 日下午，市委书
记、总河长马明龙巡查通济河丹徒段和丹
阳市新河，检查太湖水污染防治、安全度夏
及生态环境突出问题整改工作，强调要提
高站位、深化认识，深入践行习近平生态文
明思想，坚持系统思维，不折不扣把“绿水
青山就是金山银山”理念落到实处，持续提
升生态环境质量。

马明龙首先来到丹徒区荣炳盐资源区
通济河河道治理工程现场，了解工程进展情
况，听取通济河紫阳桥国考断面情况汇报。
通济河河道堤防较为单薄，遇到强降雨高水
位，防汛压力比较大；紫阳桥国考断面位于
通济河下游，同时为镇江、常州市界考核断
面。马明龙要求加大投入和整治力度，强化
生态护坡，不断提升河水自我净化能力。

丹阳经济开发区新河是丹阳大吴塘水
库的溢洪河，下游到丹阳城北分洪道最后归
入苏南运河。近期，新河天元桥排口发现东侧
南排口有少量污水流出。马明龙详细询问了
解原因排查和整改落实情况。他强调，要彻底
查明原因，明确污水源头，加快推进整改，并
举一反三，加强对入河排污口的监管，确保入
河排口水质达标。

随后，马明龙认真听取了市生态环境
局、水利局等部门及丹阳市、丹徒区相关情
况汇报。他指出，镇江处在太湖流域上游，
基础设施欠账多，污水处理能力不足，水污
染防治任务艰巨。全市上下要统一思想认
识，切实增强责任感和紧迫感，把省委、省
政府部署要求逐条逐项抓好落实。要始终
绷紧安全度夏这根弦，早预警、早准备、早
防范、早处置，实现更高水平“两个确保”。

马明龙强调，生态环境只能更好不能
变坏。对生态环境突出问题的整改，态度要
坚决、工作要务实，责任要压实，做到系统
作战、压茬推进，尽快实现国省考断面达
标，并进一步完善制度，推动标本兼治。要
鼓励群众举报，打一场生态环境保护的人
民战争，坚决消除环境风险隐患。要分优先
主次，清单化实施，加快推进农村污水管
网、污水处理等基础设施建设。要建立长效
机制，强化日常管理，以中央生态环境保护
督察为契机，严肃执法，加快推进“散乱污”
治理，合力打好生态环境突出问题整改攻
坚战。

市领导陈可可、潘早云参加。
（记者 胡建伟）

马明龙在检查太湖水污染防治、安全度夏及
生态环境突出问题整改工作时强调

深入践行习近平生态文明思想
合力攻坚持续提升生态环境质量

京江晚报讯 4月 13日上午，市委
书记马明龙赴句容检查疫情防控工作，
强调要坚持人民至上、生命至上，从严从
紧、落细落实疫情防控措施，织密扎牢疫
情防控网，全力以赴保供稳价，帮助群众
纾困解难，守护人民群众生命安全和身
体健康。省卫健委副主任、省中医药管理
局局长朱岷参加并作工作指导。

马明龙首先来到句容核酸检测方
舱实验室建设现场，实地了解检测能
力、流程和工作人员组成情况，要求在
提升核酸检测能力和效率的同时，加强
实验室设备维护和闭环管理，确保不出
任何安全问题。

农贸市场承载着保供稳价的重要
任务。马明龙来到天元农贸市场，这里
秩序井然，各类物资供应丰富、明码标
价。在详细了解了进货渠道以及鲜肉、
蔬菜、鱼类等价格情况后，他叮嘱当地
政府和相关部门严格落实疫情防控措
施，充分发挥有效市场和有为政府作
用，全力保障物资供应畅通和价格稳

定，特别要做好宝华封控区群众的生活
物资保障，让他们“衣食无忧”。

随后，马明龙视频点调了交通卡
口、隔离点及封控小区，了解进出车辆
人员查验、隔离点和封控小区管理情
况，并向广大一线工作人员问好，感谢
他们风雨兼程仍然坚守岗位，向他们致
敬。他指出，交通卡口要始终绷紧疫情
防控弦，把好外防输入关，并发挥好绿
色通道作用，切实做好货运物流保通保
畅。隔离点要确保闭环安全，做好隔离
人员日常生活保障和心理疏导。封控区
要严格落实封控管理要求，确保做到足
不出户，同时要满足群众的日常生活特
别是医疗救治需求，释放城市温度。

马明龙表示，广大抗疫一线工作人
员非常辛苦，要多给予关心关爱，进行
合理调换，让他们休息好。要加强宣传
引导，弘扬抗疫先进事迹，凝聚起全社
会积极参与疫情防控的强大正能量。

市领导许文、陈可可、武鸣参加。
（记者 胡建伟）

京江晚报讯 4月 13日，市长徐曙
海在句容市指导调度疫情防控工作，要
求各级各部门紧盯重点环节、紧抓重点
工作，十分关注人民群众切实诉求，以
更严更实更紧的作风推动工作落实，一
鼓作气拿下句容这场疫情防控阻击战。

在认真听取句容市疫情防控指挥
部各专班和宝华镇前线指挥部工作汇
报后，徐曙海指出，在省委、省政府直接
关心、指导、帮助下，在市委统筹安排
下，通过前阶段各个战线的共同努力，
句容市应对本轮疫情看到了迎来“拐
点”的曙光。但是，越是关键时刻，思想
上越加不能松懈、工作上越加不能松
劲，各级各部门要实而又实、细之又细
抓好疫情防控措施。

徐曙海要求，疫情防控工作要杜绝
出现疏漏，坚持问题导向，进一步优化

专班运行机制、完善处置办法。各层各
级要尽职尽责梳理风险点，社会面筛查
要“到边到点”、隔离转运要尽隔尽快、
闭环措施要严格严密，全方位、系统性
排查社会面风险，管控各个环节、细节，
筑牢疫情防控墙。

徐曙海强调，疫情防控工作要在速
度上突出一个“快”字，针对流调“追
阳”、隔离转运、采送检报等重点工作，
不断提高能力水平、踩准工作节奏，切
实做到“以快制快”。要十分关注人民
群众诉求，能解决的要迅速解决，需要
解释的要及时解释清楚。

省卫健委副主任朱岷现场指导疫
情防控工作。

副市长殷敏主持会议，副市长武
鸣，市政府秘书长马国进参加会议。

（记者 崔骏）

徐曙海在句容市指导调度疫情防控工作

从严从实从紧落实
一鼓作气取得胜利

马明龙：从严从紧、落细落实疫情防控措施

全力以赴保供稳价帮助群众纾困解难
赴句容检查疫情防控工作，向广大一线工作人员致敬，
要求守护好人民群众生命安全和身体健康

近日，历经5个月提升改造的西安博物院基本陈列“古都西安”二、三展厅
重新开放，1100余件（组）西安博物院馆藏文物精品在1300平方米的展厅全新
亮相，其中百余件（组）藏品首次用于基本陈列。图为观众在西安博物院参观
唐代女立俑。 新华社发


